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CAIXA PAGA HOJE AUXÍLIO EMERGENCIAL A 
NASCIDOS EM FEVEREIRO

Trabalhadores in-
formais nascidos em 
f e v e r e i r o  r e c e b e m 

hoje (22) a sexta par-
cela da nova rodada 
do auxílio emergen-

cial. O benefício tem 
parcelas de R$ 150 a 
R$ 375, dependendo 

da família.  
O pagamento tam-

bém será feito a ins-

cr i tos  no  Cadastro 
Único de Programas 
Sociais do Governo 

Federal (CadÚnico) 
nascidos no mesmo 
mês.
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VARZEANOS É O GRANDE 
CAMPEÃO DO TORNEIO 

‘RETOMADA ESPORTIVA 2021’

SP antecipa de 12 para 
8 semanas aplicação da 

segunda dose da vacina da 
Pfizer

A equipe dos Varze-
anos foi a campeã do 
torneio ‘Retomada Es-
portiva 2021’, realizada 
no domingo (12),  no 
estádio distrital ‘Artur 

Vicente Caetano’,  no 
Jardim Brasil. O tor-
neio foi realizado pela 
Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho, 
através da Secretaria 

Municipal de Esporte 
e Lazer.

O primeiro jogo do 
dia aconteceu entre a 
equipe dos ‘Amigos’, 
contra o time do Audax.

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (22) a an-
tecipação de 12 para 8 
semanas o intervalo de 
aplicação da segunda 

dose da vacina contra 
COVID-19 da Pfizer. 
A confirmação da me-
dida ocorreu durante 
evento para selar acor-
do de fornecimento de 

2,5 milhões de doses 
da vacina do Butan-
tan para os estados do 
Ceará, Espírito Santo, 
Mato Grosso, Pará e 
Piauí.

CPI aprova quebra de sigilo 
bancário, fiscal, telefônico e 
telemático de Danilo Trento

COMEÇA APLICAÇÃO DA 
TERCEIRA DOSE PARA PESSOAS 

ACIMA DE 80 ANOS
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A CPI da Covid apro-
vou a  quebra  do s i-
gilo bancário, f iscal, 

telefônico e telemático 
do empresário Danilo 
Trento, que depõe na 

comissão nesta quinta-
-feira (23).

A Sala de Vacinas 
da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de En-

genheiro Coelho vai 
funcionar em horário 
estendido na sexta-

-feira (24), até as 20h 
e no sábado (25), até 
as 13h.

         Página 4



Jornal de Engenheiro Coelho, 25 de Setembro de 20212

Trabalhadores in-
formais nascidos em 
f e v e r e i r o  r e c e b e m 
hoje (22) a sexta par-

cela da nova rodada do 
auxílio emergencial. 
O benefício tem par-
celas de R$ 150 a R$ 

375, dependendo da 
família.  

O pagamento tam-
bém será feito a ins-

c r i t o s  n o  C a d a s t r o 
Único de Programas 
Socia is  do  Governo 
Federal  (CadÚnico) 
nascidos  no mesmo 
mês. O dinheiro é de-
positado nas contas 
poupança digitais  e 
pode ser movimentado 
pelo aplicativo Caixa 
Tem. Somente de duas 
a três semanas após o 
depósito, o dinheiro 
poderá ser sacado em 
espécie ou transferido 
para uma conta cor-
rente.

Também hoje, rece-
bem a sexta parcela do 
auxílio emergencial os 
participantes no Bolsa 
Família com Número 
de  Inscr ição  Soc ia l 
(NIS) de final 4. As 
datas da prorrogação 

do  benef íc io  foram 
anunciadas em agosto.

Ao todo, 45,6 mi-
lhões de brasileiros 
estão sendo beneficia-
dos pela nova rodada 
do auxílio emergen-
cial. O auxílio é pago 
apenas a quem recebia 
o benefício em dezem-
bro de 2020. Também 
é necessário cumprir 
outros requisitos para 
ter direito à nova ro-
dada.

Para os beneficiá-
rios do Bolsa Família, 
o pagamento ocorre de 
forma distinta. Os ins-
critos podem sacar di-
retamente o dinheiro 
nos dez últimos dias 
úteis de cada mês, com 
base no dígito final do 
NIS.

O  p a g a m e n t o  d a 
sexta parcela aos ins-
critos no Bolsa Famí-
lia começou no último 
dia 17 e segue até o dia 
30. O auxílio emer-
gencial só é deposita-
do quando o valor for 
superior ao benefício 
do programa social.

Em todos os casos, o 
auxílio é pago apenas 
a quem recebia o be-
nefício em dezembro 
de 2020. Também é 
necessár io  cumprir 
outros requisitos para 
ter direito à nova ro-
dada.

O programa se en-
cerraria em julho, mas 
foi prorrogado até ou-
tubro, com os mesmos 
valores para as parce-
las.

A Terceira Companhia 
de Polícia Militar – PM, res-
ponsável pelo policiamento 
de Engenheiro Coelho, tem 
novo comandante. O capi-
tão PM Cassano é o novo 
chefe dos policiais militares 
da companhia que abrange 
as cidades de Cosmópolis 
(sede), Artur Nogueira e 
Engenheiro Coelho.

Nesta quarta-feira (22), 
o novo chefe do policiamen-
to foi recebido por autori-
dades de Artur Nogueira, 
município que também faz 
parte da Terceira Compa-
nhia.

Primeiro, ele teve uma 
reunião na Câmara Mu-
nicipal, onde foi recebido 
pelo presidente Zé Pedro 

Paes (PSD) e demais parla-
mentares. No encontro, ele 
destacou como pretende 
trabalhar o policiamento 
na cidade e frisou a im-
portância do apoio dessas 
autoridades.

Em seguida, ele foi re-
cebido pelo prefeito Lucas 
Sia (PSD) no gabinete mu-
nicipal, onde se colocou 

a disposição e elogiou o 
trabalho que vem sendo 
desenvolvido na cidade.

 
Estiveram presentes 

ainda o secretário de Se-
gurança, Roberto Daher, o 
comandante da Polícia Mu-
nicipal de Artur Nogueira, 
Fantine. Os vereadores Beto 
Baiano, Tenente Marcelo, 

Zé da Elétrica, Irmão Cici-
nho também estiveram no 
encontro na Câmara e na 
prefeitura.

Também na reunião o 
Tenente Coronel Daniel, 
chefe do 19° Batalhão de 
Polícia Militar com sede 
em Americana e o Capitão 
Aguinaldo, que coman-
dava a companhia, estará 

locado na equipe de Força 
Tática na cidade de Ame-
ricana (SP) após dois anos 
no comando da Terceira 
Companhia.

Natural de Piracicaba, 
Capitão Cassano é formado 
pela Academia de Polícia 
Militar do Barro Branco e 
sempre trabalhou no inte-
rior de São Paulo.

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho iniciou a troca 
da iluminação pública por 
tecnologia Led nesta quinta-
-feira (16). A troca teve início 
em um trecho da rua Minas 
Gerais, até o cruzamento 
com a rua Sebastião Lopes 
Primo, na região próxima ao 
barracão da feira.

O prefeito, Dr. Zeedival-
do Alves de Miranda, disse 
que, “o nosso plano é realizar 
a substituição de toda a ilu-
minação pública da cidade. 
Já fizemos a substituição 
no lago municipal. E, agora, 
começando pelas ruas na 
cidade”.

Além da substituição das 
luminárias antigas, o con-
trato prevê a instalação de 
novos pontos de iluminação. 
Entre esses novos pontos 
que já estão contemplados 
no contrato está o acesso 
a cidade pela Rod. Profes-
sor Zeferino Vaz, a SP 332, 
passando pelo novo portal 
que está sendo construído. 
O trecho, hoje, não tem ne-
nhum tipo de iluminação, 
trazendo insegurança para 
os usuários da via.

Entre as vantagens do 
uso dessa nova tecnologia 
estão questões econômicas, 
já que no Led o consumo 

de energia é menor. O Led, 
ainda, traz conforto visual e 
maior nitidez para os usuá-
rios de iluminação pública.

 
As vantagens do uso de 

Led na iluminação pública 
não se limitam a ganhos 
econômicos, como tam-
bém trazem benefícios am-
bientais. Esse dispositivo 
é livre de metais pesados e 
é composto por materiais 
recicláveis, além de ter vida 
útil prolongada, diminuindo 
a necessidade de descarte 
desses materiais.

No total, a previsão da 
prefeitura é de um investi-

mento de mais de R$ 300 
mil na iluminação pública. 
Nesse valor, estão inclusas 
substituição para as novas 
luminárias, implantação de 
novos pontos e, também, a 
manutenção com a troca de 
lâmpadas queimadas, como 
será realizada no trevo de 
acesso a Rodovia SP 147. 
“Para as próximas fases nós 
estamos fazendo contato 
com diversos deputados 
para o envio de emendas 
parlamentares para a con-
clusão desse projeto, que 
vai beneficiar muito nossa 
população”, finalizou o pre-
feito.

QR-Code leva para 
site com lista dos ho-
menageados vítimas 
da Covid-19

A prefeitura Muni-
cipal de Engenheiro 
Coelho e a Paróquia 
de São Pedro, realiza-
ram no sábado (18), o 
plantio de árvores no 
cemitério municipal, 
em homenagem às ví-
timas da Covid-19 na 
cidade.  A iniciat iva 

tem o apoio do Depar-
tamento de Agricultu-
ra e Meio Ambiente e 
acontece na semana 
do dia da árvore, co-
memorado no dia 21 
de setembro.

O prefeito, Dr. Ze-
edivaldo Alves de Mi-
randa, disse que, “é 
preciso homenagear 
os nossos entes queri-
dos, que se foram por 
causa dessa pandemia. 

As árvores plantadas 
serão um símbolo para 
nos fazer recordar da 
vida de cada uma des-
sas pessoas”.

 A o  t o d o ,  f o r a m 
plantadas 64 árvores 
da espécie Ipê Amare-
lo. Segundo o Pároco 
Reynaldo Ferreira de 
Melo, “essa foi uma 
forma que encontra-
mos de homenagear as 
vítimas dessa pande-

mia em nossa cidade. 
Muitas vítimas dessa 
pandemia fiéis parti-
cipantes da nossa Pa-
róquia de São Pedro”.

Dentro do cemité-
rio,  ao lado do cru-
zeiro, em uma pedra 
branca, está um QR-
-Code, que leva para 
um si te  contendo o 
nome e idade de cada 
um dos homenagea-
dos.

CAIXA PAGA HOJE AUXÍLIO EMERGENCIAL A 
NASCIDOS EM FEVEREIRO

PM DE ENGENHEIRO COELHO TEM NOVO 
COMANDANTE

PREFEITURA DE ENGENHEIRO COELHO INICIA 
SUBSTITUIÇÃO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA POR 

TECNOLOGIA LED

PLANTIO DE ÁRVORES HOMENAGEIA VÍTIMAS 
DA COVID-19 EM ENGENHEIRO COELHO

Cidade

Fonte: Agência Brasil
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A  F a c u l d a d e  d e 
Tecnologia do Estado 
(Fatec) Indaiatuba e 
a  DePaul  Universi-
ty de Chicago (EUA) 
começam, neste mês 
de setembro, um Pro-
jeto de Colaboração 
Internacional (PCI) 
com participação de 
estudantes do curso 
superior de tecnologia 
de Comércio Exterior 
e do MBA de Gestão 

de Negócios Interna-
cionais.

Com orientação do 
coordenador do cur-
so,  Ricardo Nóbre-
ga, as turmas da Fa-
tec e da universidade 
americana se reúnem 
em plataformas digi-
tais para desenvolver 
estudos sobre como 
empresas brasileiras 
podem competir no 
mercado externo.

O desafio proposto 
aos alunos é que eles 
pesquisem modelos 
de negócios viáveis e 
mercados potenciais 
p a r a  e m p r e s a s  d e 
Indaiatuba expandi-
rem sua operação em 
outros  países.  Com 
apoio da prefeitura, 
o projeto selecionou 
seis companhias da 
cidade para partici-
par de um programa 

piloto. Os clientes que 
serão estudados neste 
intercâmbio cultural 
são a BR Goods, NTI 
Equipamentos, Rute 
Falco, Serthi Hidráu-
lica, Sollenan Comér-
cio e VM Espátulas.

As turmas da Fatec 
estão  d iv id idas  em 
grupos que mesclam 
estudantes dos dois 
pa íses  para  desen -
volverem um estudo 

diagnóstico sobre os 
produtos  e  deman-
das de cada empre-
sa .  “A  e s t ra té g ia  é 
apresentar aos alu-
nos uma situação real 
para que eles criem 
um plano para esses 
clientes explorarem 
novos mercados de 
forma competitiva e 
estruturada”, afirma 
Nóbrega.

O  p r o f e s s o r  R i -
cardo af irma que o 
acordo de colaboração 
prevê ainda que um 
funcionário de cada 
empresa se capacite 
ass ist indo as  aulas 
como ouvinte de uma 
ou duas disciplinas 
do curso de Comércio 
Exterior. A Fatec de 
Indaiatuba desenvol-
ve parcerias também 
c o m  a  A m s t e r d a m 
University of Applied 
Science, Eastern Ore-
gon University, Ins-
tituto Politécnico de 
Viseu e Universidad 
Nacional de Salta.

Ensino globalizado
Os Projetos Cola-

b o r a t i v o s  I n t e r n a -
c i o n a i s  ( P C I s )  s ã o 
desenvolv idos  pe la 
Unidade do Ensino 
Superior de Gradua-

ção (Cesu), com par-
ceiros internacionais, 
para proporcionar aos 
estudantes das Fatecs 
experiências intercul-
turais e competências 
linguísticas, além do 
desenvolvimento de 
habi l idades  para  o 
trabalho em equipe.

No primeiro semes-
tre de 2021, 725 estu-
dantes, de 20 Fatecs, 
participaram do pro-
grama e  a  previsão 
do  coordenador  do 
PCI, Osvaldo Succi, é 
que até o fim do ano 
mais de mil tenham 
participado do proje-
to. “O programa tem 
uma adesão maior , 
a  cada ano,  porque 
é uma oportunidade 
única para os alunos 
de interação com o 
mundo globalizado e 
com colegas da mes-
ma área de estudo e 
faixa etária”, afirma 
Succi. O professor Os-
valdo ressalta ainda 
o benefício da prática 
de uma língua estran-
geira. Desde que foi 
criado em 2013, o PCI 
contou  com parce-
ria de 27 Instituições 
de Ensino Superior 
(IES), de 11 países.

O curso de Ciências 
C o n t á b e i s  d o s  t r ê s 
campi do Centro Uni-
versitário Adventista 
de São Paulo promoveu 
o IV Simpósio UNASP 
de Contabilidade, nes-
t e  d o m i n g o  ( 1 9 ) .  O 
evento contou com a 
participação do secre-
tário do Ministério da 
Educação e aconteceu 
de forma online, sen-
do transmit ido pelo 
aplicativo Zoom e pelo 
YouTube.

 S i m p ó s i o  r e u n i u 
professores, alunos e 
profissionais da área

Enfatizando os prin-
cípios bíblico-cristãos 
que norteiam as ações 
da escola, as ativida-
des tiveram início com 
uma reflexão espiritual 
dir ig ida pelo  pastor 
Binho Oliveira, Diretor 
de Desenvolvimento 
Espiritual do campus 
de Engenheiro Coelho.  

T a m b é m  p a r t i c i -
param das atividades 
a d m i n i s t r a d o r e s  d a 
reitoria da instituição 
e do curso de Ciências 
Contábeis EAD. O con-
vidado especial foi o 
Secretário de Educação 
Superior do Ministério 
da Educação (MEC), 
Wagner Vilas Boas de 
Souza.  O integrante 

do MEC falou sobre 
“Transformação  Di-
gital na Formação de 
Futuros Contadores”. 

Além da fala de Vilas 
Boas ,  os  estudantes 
apresentaram artigos 
e pesquisas acadêmi-
cas sobre diversos as-
suntos relacionados à 
contabilidade. 

“O objetivo do sim-

pósio, que é trazer as 
tendências da conta-
b i l i d a d e  e  a p r e s e n -
tação dos artigos de-
senvolvidos no curso, 
foi atingido de forma 
satisfatória”, comenta 
Diego Moreira, coorde-
nador da faculdade de 
Ciências Contábeis do 
UNASP de Engenheiro 
Coelho. 

Sobre a palestra de 
Vilas Boas, o estudante 
do oitavo semestre de 
contábeis do campus 
E n g e n h e i r o  C o e l h o , 
Breno Portella, diz que 
“  Ele  (Wagner  Vi las 
Boas) possui uma for-
ma muito clara e lógica 
de apresentar dados e 
conectá-los para emba-
sar sua linha de racio-

cínio, além de ser uma 
pessoa muito aplicada 
nos conhecimentos que 
competem a ele”. 

O colega de turma de 
Breno, Thiago Quinte-
la, apresentou um arti-
go que produziu para o 
evento. “O sentimento 
é de muita felicidade 
por saber que todo o 
es forço  ap l icado  na 
elaboração desse artigo 
me permitiu apresen-
tá-lo, não apenas em 
banca  de  ava l iação , 
mas também compar-
t i l h á - l o  c o m  o u t r o s 
pesquisadores e ouvin-
tes alguns aspectos da 
minha pesquisa”, diz 
Thiago. 

O simpósio dos cur-
sos de contabilidade do 
UNASP é bienal. Em 
2021 ocorreu a primei-
ra edição online. A mo-
dalidade foi escolhida 
devido ao distancia-
mento social exigido.

A Faculdade de Tecnolo-
gia do Estado (Fatec) Jahu, 
localizada em Jaú, na Re-
gião de Bauru, realiza nesta 
quinta-feira (23) o primeiro 
Simpósio de Inovação e Tec-
nologia em Florestas Nati-
vas, totalmente em ambien-
te virtual. O evento começa 
às 9 horas, com transmissão 
ao vivo pelo canal da Fatec 
no Youtube. Não é preciso 
se inscrever para participar.

Com o tema “Silvicul-
tura tropical funcional”, o 
simpósio vai abordar, por 
meio de palestras e debates, 
questões técnicas e legais 
em torno da exploração de 
árvores nativas dos biomas 

Mata Atlântica e Cerrado 
com potencial madeireiro e 
não madeireiro em florestas 
plantadas.

“É uma área que vai re-
ceber muito investimento 
no país, tendo em vista os 
compromissos que o Brasil 
tem no Acordo de Paris e a 
implementação dos progra-
mas de regularização am-
biental previstos”, explica o 
professor e pesquisador da 
Fatec Jahu, Jozrael Resen-
de. “Vai nos permitir explo-
rar nossas espécies nativas 
de maneira sustentável.”

O evento conta com 
a chancela do Grupo de 
Pesquisa em Inovação e 

Tecnologia Florestal e de 
Conservação dos Recursos 
Naturais (FloraTec), for-
mado por 11 professores 
pesquisadores das Fatecs 
Araçatuba, Botucatu, Capão 
Bonito, Jaboticabal, Jaú, 
Pompeia, São José do Rio 
Preto e Tatuí. O simpósio 
vai contar também com a 
audiência de estudantes de 
diversas Fatecs.

“É uma chance impor-
tante para os alunos se atu-
alizarem sobre essa área 
que certamente vai oferecer 
muitas oportunidades de 
trabalho e empreendimen-
to no futuro”, completa 
Resende.

Fatec Indaiatuba e DePaul University fazem 
intercâmbio virtual

Secretário do Ministério da Educação fala em 
simpósio de Contabilidade

Simpósio de Inovação e Tecnologia em 
Florestas

Projeto reúne estudantes brasileiros e americanos para pesquisarem como empresas brasileiras podem competir no mercado internacional
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A CPI da Covid apro-
vou a  quebra  do s i -
gilo bancário, fiscal, 
telefônico e telemático 
do empresário Danilo 
Trento, que depõe na 
comissão nesta quinta-
-feira (23).

A decisão ocorreu 

após Trento se recusar 
a responder à maioria 
das perguntas feitas 
pelos senadores duran-
te a audiência. Ele ale-
gou que exerceria seu 
direito de ficar calado 
- o empresário obteve 
no Supremo Tribunal 

Federal (STF) o direi-
to de não responder a 
perguntas que possam 
incriminá-lo.

T r e n t o  é  s u s p e i -
to de ter participado 
das negociações para 
a compra de testes e 
da vacina indiana Co-

vaxin, cuja contratação 
foi intermediada pela 
Precisa Medicamentos, 
empresa da qual ele é 
diretor institucional.

 
Danilo Trento na CPI 

da Covid — Foto: Re-
produção

A Precisa atuou na 
negociação entre o la-
boratório indiano Bha-
rat Biotech, fabricante 
da vacina Covaxin, e o 
Ministério da Saúde. A 
empresa nunca divul-
gou detalhes do con-
trato, incluindo o valor 
que arrecadaria como 
representante brasilei-
ra na negociação.

O contrato de com-
pra da Covaxin previa 
desembolso de R$ 1,6 
bilhão para 20 milhões 
de doses, mas foi en-
cerrado após uma série 

de denúncias de irregu-
laridades, incluindo a 
constatação de fraude 
nos documentos envia-
dos pela Precisa.

Autor  do requeri-
mento de convocação 
de Trento,  Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP) 
diz que ele também é 
sócio da empresa Pri-
marcial, com sede em 
São Paulo. No mesmo 
endereço, funciona a 
empresa Primares, cujo 

sócio é Francisco Maxi-
miano, dono da Precisa 
Medicamentos.

 
Caso Covaxin: en-

tenda quem é quem nas 
investigações da CPI

Os senadores sus-
peitam que Trento seja 
uma espécie de sócio 
“informal” de Maximia-
no e tenha se benefi-
ciado de negócios com 
suspeitas de irregulari-
dades. Fonte: G1

Uma pesquisa Da-
tafolha divulgada nes-
ta quinta-feira (23) 
pelo jornal “Folha de 
S.Paulo” aponta que 
44% dos brasileiros 
consideram o desem-
penho do Congresso 
como ruim ou péssi-
mo. Já 40% dos en-
trevistados acham que 
o trabalho dos depu-
tados federais e dos 
senadores é regular. 
Apenas 13% conside-
r a m  o  d e s e m p e n h o 
como bom ou ótimo. 
Outros 3% não sabem 
responder.

Veja o resultado:
● Ruim/péssimo: 

44% (eram 38% na 
pesquisa anterior, em 
julho)

● R e g u l a r :  4 0 % 
(eram 43% na pesqui-
sa anterior, em julho)

● B o m / ó t i m o : 
1 3 %  ( e r a m  1 4 %  n a 
pesquisa anterior, em 
julho)

● N ã o  s a b e :  3 % 
(eram 5% na pesquisa 
anterior, em julho)

A pesquisa  ouviu 
3.667 pessoas entre 
13 e 15 de setembro 
em 190 municípios de 

todo o país. A margem 
de erro é de dois pon-
tos percentuais, para 
mais ou para menos, 
com nível de confiança 
de 95%.

A pesquisa mostra 
que a  aval iação ne-
gativa do Congresso 
está  equivalente  ao 
índice encontrado em 
d e z e m b r o  d e  2 0 1 9 , 
em que 45% dos en-
trevistados achavam o 
trabalho parlamentar 
ruim ou péssimo. Nu-
mericamente, o índice 
de dezembro é a pior 
marca da atual legis-

latura.
Além disso, houve 

uma piora em relação 

à última pesquisa, fei-
ta em julho deste ano. 
Em ju lho,  38% dos 

entrevistados  desa-
provavam os congres-
sistas; agora, são 44%.

De acordo com os 
manifestantes, o local 
do ato foi escolhido 
porque as ações das 
grandes empresas es-
tavam em alta até me-
ados deste ano, espe-
cialmente devido ao 

crescimento de 1,2% no 
Produto Interno Bruto 
(PIB), mas a expansão 
foi desigual e deixou 
de fora especialmente 
a classe de renda mais 
baixa.

MTST invade a Bolsa 

de Valores na capital 
paulista — Foto: Vivian 
Reis/G1

Para chamar aten-
ção para as demandas 
urgentes da sociedade, 
grupos ligados a movi-
mentos por moradia se 
engajaram na manifes-
tação desta tarde.

Os manifestantes 
carregavam faixas e 
cartazes com os dize-
res “Sua ação finan-
cia nossa miséria”, “Tá 
tudo caro e a culpa é do 
Bolsonaro”, “Brasil tem 
42 novos bilionários 
enquanto 19 milhões 
passam fome”, “Tem 
gente ficando rica com 
a nossa fome” e tam-
bém levaram barracas 
para acampar na B3.

A bolsa está no ver-
melho desde que a crise 
política disparou a in-
flação e demandou alta 
nos juros. Ela apresen-
ta queda de 5% no ano 
até esta quinta.

Recordes em meio à 
crise

Em junho, a B3 ba-
teu recordes e chegou 
a acumular oito altas 
consecutivas na maior 
série de ganhos desde 
2018.

O otimismo se de-
veu ao avanço de 1,2% 
no PIB do 1º trimestre 
deste ano, quando os 
governos reduziram as 
restrições sobre o fun-
cionamento das ativi-
dades econômicas. No 
período, o maior cres-

cimento foi da agrope-
cuária (5,7%), seguida 
pela indústria (0,7%) e 
serviços (0,4%).

Além disso, o siste-
ma financeiro também 
foi beneficiado pelo au-
mento da taxa de pou-
pança, que ocorreu pelo 
medo do consumo em 
meio à crise, o ritmo da 
vacinação contra a Co-
vid-19 começava a au-
mentar, e a maior parte 
do investimento feito 
no país vem do exterior, 
onde os mercados apre-
sentavam bom desem-
penho, principalmente 
em Wall Street.

O Ibovespa, prin-
cipal índice da B3, no 
entanto, não reflete o 
cenário econômico do 

país, já que a bolsa tem 
nas grandes compa-
nhias o grande impulso 
para avançar em pon-
tuação.

Paralelamente ao 
otimismo dos inves-
tidores, pouco mais 
de 10% da população 
estava vacinada com 
as duas doses àque-
la altura, os pedidos 
de falência cresceram 
mais de 50% em maio, 
e houve queda de 0,1% 
no consumo das famí-
lias devido à redução 
do auxílio emergencial, 
do aumento da inflação 
e do desemprego em 
patamar recorde de 
quase 15 milhões de 
pessoas sem ocupação. 
Fonte: g1

CPI aprova quebra de sigilo bancário, 
fiscal, telefônico e telemático de 

Danilo Trento

Datafolha: 44% dos brasileiros 
reprovam desempenho do Congresso

Movimentos sociais ocupam Bolsa de 
Valores, em SP, em protesto contra 

desemprego e inflação

Medida foi adotada após empresário, suspeito de participar de negociação para compra de testes e da vacina Covaxin, não responder a perguntas 
de senadores durante depoimento na comissão.

Pesquisa ouviu 3.667 pessoas entre 13 e 15 de setembro em 190 municípios de todo o país. A margem de erro é de dois pontos percentuais, 
para mais ou para menos, com nível de confiança de 95%.

Integrantes de movimentos sociais ocuparam nesta quinta-feira (23) a B3, sede da Bolsa de Valores brasileira, na cidade de São Paulo, em protes-
to contra o desemprego, a inflação e a fome.
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A Sala de Vacinas da 
Secretaria Municipal 
de Saúde de Engenhei-

ro Coelho vai funcionar 
em horário estendido 
na sexta-feira (24), até 

as 20h e no sábado 
(25), até as 13h. Após 
receber mais doses, a 

Vigilância em Saúde 
(VISA), reforça a vaci-
nação para todas as fai-

xas etárias, incluindo 
a aplicação da terceira 
dose para pessoas aci-
ma de 80 anos.

Segundo a Diretora 
de Vigilância em Saú-
de, Marli Antunes Viei-
ra dos Reis, “nós esta-
mos aplicando a dose 
de reforço para aquelas 
pessoas que completa-
ram o esquema vacinal, 
com as duas doses ou 
dose única, há mais de 
6 meses e tem mais de 
80 anos”.

Dados da secretaria 

saúde, registrados pelo 
site vacinaja.sp.gov.br 
apontam que a cidade 
já aplicou mais de 25 
mil doses de vacina, en-
tre primeiras, segundas 
e terceiras doses, além 
das doses únicas.

Serviço
Vacinação contra 

Covid-19
Sala de Vacinas
Rua 13 de maio 103
Sexta-feira (23) – 

até as 20h
Sábado (24) – 8h – 

13h

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (22) a an-
tecipação de 12 para 8 
semanas o intervalo de 
aplicação da segunda 
dose da vacina contra 
COVID-19 da Pfizer. 
A confirmação da me-
dida ocorreu durante 
evento para selar acor-
do de fornecimento de 
2,5 milhões de doses 
da vacina do Butan-
tan para os estados do 
Ceará, Espírito Santo, 
Mato Grosso, Pará e 
Piauí.

Quem já  recebeu 
a primeira dose do 
imunizante da Pfizer 
poderá concluir seu 
esquema vacinal qua-
tro semanas antes do 
prazo inicialmente in-
dicado na carteira de 
vacinação.

“O Governo de São 
Paulo tomou a decisão 
de antecipar a vacina-
ção na mesma linha 
dos governadores que 
aqui estão. Todos estão 
comprometidos com a 
ciência. Desde o início 
da pandemia defen-
deram a ciência,  se 
expondo publicamente 
na tomada de medidas 
para a proteção da vida 
de seus cidadãos”, dis-
se Doria.

A nova estratégia 
definida pelo PEI (Pla-
no Estadual de Imu-
nização) poderá ser 
realizada a partir desta 
sexta-feira (24) pe-
los 645 municípios. 
Conforme balanço da 
campanha, 6,9 milhões 
de pessoas já imuni-
zadas com a primeira 
dose serão beneficia-

das com esta redução 
de tempo de espera.

P a r a  r e f o r ç a r  a s 
orientações à popu-
lação, a Secretaria de 
Estado da Saúde e a 
Prodesp (Companhia 
de Processamento de 
Dados do Estado de 
São Paulo) estão re-
programando o dis-
paro de mensagens 
de texto pelo celular 
(SMS) e e-mail com 
informações sobre esta 
medida,  reforçando 
a recomendação para 
consulta aos crono-
gramas das cidades de 
residência e conferir 
a sua carteira de vaci-
nação.

Cada cidadão que 
já recebeu a primeira 
dose da Pfizer poderá 
conferir sua carteiri-
nha para verificar a 

nova previsão de retor-
no ao posto, contan-
do em seu calendário 
28 dias antes da data 
até então sinalizada 
para receber a segunda 

dose.
“A partir de hoje, 

cerca de 2 milhões de 
doses estão sendo en-
viadas aos 645 muni-
cípios do Estado para 

que a gente possa fa-
zer antecipação e a 
conclusão do esquema 
vacinal”, explicou a 
Coordenadora do PEI, 
Regiane de Paula.

O prefeito de Cam-
pinas (SP), Dário Sa-
adi  (Republ icanos) , 
foi diagnosticado com 
pneumonia secundária 
à Covid-19 nesta sexta-
-feira (24). O chefe do 
Executivo foi internado 
nesta quinta (23) para 
realizar exames após 
relatar cansaço em vir-
tude do coronavírus. 
Ele testou positivo no 
dia  21  de setembro, 
quatro dias após início 
de sintomas.

O  p r e f e i t o  p e d i u 
afastamento do car-
go por 15 dias nesta 

quinta para realizar o 
tratamento. De acordo 
com o Hospital Vera 
Cruz Casa de Saúde, na 
metrópole, onde está 
hospitalizado, Dário 
está em observação, 
tratando a pneumo-
nia - originada após a 
infecção pelo vírus - e 
isolado na enfermaria.

“Ele permanece es-
tável clinicamente, sem 
a necessidade de su-
porte de oxigenotera-
pia, mas fazendo uso de 
antibiótico, corticoide, 
anticoagulantes pre-
ventivos e suporte clí-
nico, conforme estudos 
e protocolos institucio-
nais, todos baseados 
em ampla l i teratura 
médica”, diz a nota do 
hospital.

Na tarde desta sexta, 
a  unidade atual izou 
que o chefe do Execu-
tivo mantém estabili-
dade clínica, sem inter-
corrências no período, 
e  evolui  de maneira 
satisfatória.

“Novos exames serão 
realizados na manhã 
deste sábado (25) para 
completa reavaliação 
clínica e laboratorial na 
rotina médica. Ele per-
manece isolado na en-
fermaria do Vera Cruz 
Casa de Saúde”, disse o 

hospital em nota.
Na quinta-feira,  o 

republicano usou as 
redes sociais para des-
tacar que o “vírus é 
traiçoeiro”. Além disso, 
ele agradeceu os se-
guidores pelo envio de 
mensagens de apoio e 
orações.

Encontro com go-
vernador, secretários e 
imprensa

D á r i o  c o m e ç o u  a 
sentir sintomas em 17 
de setembro, quando 
se reuniu na metrópole 
com o governador de 
São Paulo, João Doria 
(PSDB), para lançar um 
programa voltado para 
trabalho e renda. O re-
publicano passou mal 
no evento e teve uma 
indisposição, destaca o 
governo municipal.

Ele também esteve 
com secretários e jor-
nalistas, mas todos os 
protocolos sanitários 
no local do evento fo-
ram cumpridos, infor-
mou a prefeitura.

O chefe do Executivo 
estava isolado em casa 
desde a segunda-feira, 
após cancelar a agenda 
pública. Dário já tomou 
as duas doses da vacina 
e não havia sido infec-
tado desde o início da 
pandemia.

COMEÇA APLICAÇÃO DA TERCEIRA DOSE PARA 
PESSOAS ACIMA DE 80 ANOS

SP antecipa de 12 para 8 semanas aplicação da 
segunda dose da vacina da Pfizer

Prefeito de Campinas internado com Covid-19 tem 
diagnóstico de pneumonia

Saúde

Mudança começa nesta sexta-feira (24) e beneficia mais de 6,9 milhões de pessoas que poderão receber doses antes do prazo inicial

Dário Saadi foi hospitalizado nesta quinta-feira (23) para a realização de exames. Ele começou a apresentar sintomas no dia 17 de setembro e se 
afastou do cargo para realizar o tratamento.

Dário Saadi, prefeito de Campinas, está internado para tratar uma pneumonia secundária 
à Covid-19 — Foto: Reprodução/Facebook
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O Guarani chegou a 
cinco jogos de invenci-
bilidade com o melhor 

momento defensivo da 
temporada. São três 
jogos seguidos sem to-

mar gols e apenas cinco 
sofridos nas últimas 10 
rodadas. Na última de-

las, 2 a 0 sobre o Remo, 
na última terça-feira 
no Brinco de Ouro.

Um dos pilares da 
defesa, o zagueiro Tha-
les esteve presente em 
22 dos 25 confrontos 
da equipe na Série B - 
teve como companhei-
ros no miolo de zaga 
Ronaldo Alves (atual 
titular pelo lado es-
querdo), Carlão e Titi.

- Para a sequência 
da Série B é muito im-
portante. Times que 
brigam pela parte de 
cima da tabela e pelo 
acesso precisam ter 
essa sequência e é isso 
que buscamos. Foi uma 
vitoria convincente e 
que mostra que não 
viemos para brinca-
deira.

Agora o objetivo é 

manter o foco para 
tentar aumentar ainda 
mais a boa sequência 
vivida pela equipe na 
competição.

- Manteremos esse 
espírito em todos os 
jogos pois cada parti-
da é uma final e todas 
valem os mesmos três 
pontos - disse o joga-
dor por meio de sua as-
sessoria de imprensa.

 
Com 41 pontos, o 

Guarani aparece em 
quinto lugar na tabela 
e tem três a menos do 
que Botafogo e CRB, 
que fecham o G-4. O 
Bugre agora enfrenta 
o líder Coritiba, que 
empatou em 0 a 0 com 
o Vitória na rodada.

Para Thales, o Bugre 

tem tudo para surpre-
ender a equipe adver-
sária mesmo fora de 
casa.

- Eles são os líderes 
do campeonato e na-
turalmente também 
querem a vitória para 
conseguir o acesso e o 
título. Mas nós também 
temos uma equipe for-
te, técnica e com garra 
que possui condição de 
vencê-los. Não existe 
favoritismo no futebol 
e muito menos na Série 
B. Além da técnica, a 
garra também entra em 
campo. Vamos a Curi-
tiba com o objetivo de 
conquistar os três pon-
tos assim como fize-
mos nesta terça-feira.

A partida está mar-
cada para sábado, às 
21h, no Couto Pereira.

Um leilão de times eu-
ropeus, uma noite de gala 
e um jantar especial, tudo 
o que um aluno interno 
precisa para curtir seu 
fim de semana. Talvez por 
isso, a UNASP Champions 
League, é um dos even-
tos mais esperados pelos 
estudantes do campus 
Engenheiro Coelho. 

A programação iniciou 
na noite de sábado (18) 
com o jantar de gala. Os 
alunos e seus acompa-
nhantes puderam des-
frutar boa música, pizzas, 
sobremesas e, principal-

mente, o leilão de joga-
dores. Lá, os times são 
divididos de acordo com 
a compra dos cartolas, os 
melhores jogadores do 
campus. Cada um deles 
possui 100 mil cartoletas 
para gastar como quiser. 

Para Abner Souza, esse 
é um momento muito im-
portante, “Tem a ver com 
a expectativa de ser com-
prado, de competir com 
os amigos quem vai ser 
mais caro, em qual time 
vai cair”, afirma. Esse ano 
o artilheiro Walid Reda, 
pastor no Colégio UNASP, 

foi o jogador mais caro, 
custando 62 mil cartole-
tas.

Mesmo com caráter es-
portivo, o organizador do 
evento e diretor da atlética 
Arthur Braga, comenta 
que é uma programação 
de todos. “A ideia sempre 
foi atender e abraçar o 
máximo de públicos pos-
sível, seja quem gosta de 
esporte, com o torneio, 
bem como atender a quem 
curte um jantar de gala ou 
um leilão também”. 

 Leilão também teve 
uma palavra espiritual no 

começo do evento
O evento contou com 

a participação de diver-
sos setores do campus. 
Comunicação, cozinha, 
direção de desenvolvi-
mento estudantil, precep-
torias, produção técnica, 
atlética e TI são alguns 
dos departamentos que 
trabalharam em peso para 
que a programação saísse 
como planejado. Tudo 
isso, além das equipes 
voluntárias como garçons, 
grêmio estudantil e co-
missão organizadora.

Mas, para quem pensa 

que acabou, a UNASP 
Champions League não 
para por aqui. São 10 ti-
mes que competem pela 
tão almejada taça do ven-
cedor, carinhosamente 
chamada pelos partici-
pantes, de orelhuda, pelas 
suas grandes alças. Os 
jogos iniciam no dia 9 do 
mês de outubro e a grande 
final ocorre no dia 20 de 
novembro.

Além de proporcionar 
um momento de lazer e 
entretenimento, a ideia 
do projeto é promover e 
incentivar de forma di-

nâmica a saúde física e 
desenvolvimento social 
dos alunos. Carlos Ferri, 
diretor de desenvolvimen-
to estudantil, conta um 
pouco sobre a essência do 
evento. “O grande objeti-
vo é promover a interação 
e o espírito de equipe dos 
que participam do evento. 
Uma programação como 
essa move e envolve os 
participantes e aqueles 
que gostam de torcer pe-
los seus pelos amigos e 
para os amigos. Enfim, é 
um programa de intera-
ção muito interessante”.

A equipe dos Varze-
anos foi a campeã do 
torneio ‘Retomada Es-
portiva 2021’, realizada 
no domingo (12), no 
estádio distrital ‘Artur 
Vicente Caetano’, no 
Jardim Brasil. O tor-
neio foi realizado pela 
Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho, 
através da Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer.

O primeiro jogo do 
dia aconteceu entre a 
equipe dos ‘Amigos’, 
contra o time do Au-

dax. No tempo regula-
mentar a partida ter-
minou empatada em 
0 a 0, sendo vencido 

pela equipe do Audax 
na disputa por pênaltis. 
Nas penalidades, o jogo 
terminou em 4 a 2.

O segundo jogo da 
final foi entre a equipe 
dos Varzeanos, contra 
o time da Alfacitrus. O 
jogo terminou com a 
vitória da equipe Var-
zeanos, por 3 a 0.

Na sequência, houve 
a disputa entre Au-
dax e o ‘Colorado’, que 
foi vencido pelo ‘Au-
dax’ por 4 a 0, deci-
dindo quem disputaria 
a grande final. Com a 
derrota, a equipe do 
Colorado terminou o 
torneio em terceiro lu-
gar.

Na grande final, a 
disputa ficou entre a 
equipe do Audax, que 
realizou o terceiro jogo 
no dia, contra a equi-
pe dos Varzeanos, que 
disputou o seu segundo 
jogo do dia. Na dispu-
ta final, a equipe dos 
‘Varzeanos’ venceu o 
jogo por 2 a 0. O jogo 
consagrou o artilheiro 
do torneio, Kaique Fer-
nandes de Oliveira, da 
equipe dos Varzeanos. 
O goleiro menos vaza-
do foi Caique Samuel 
da Silva.

 
As medalhas e os 

troféus foram entre-
gues pelo prefeito, Dr. 
Zeedivaldo Alves de 
Miranda, pelo vice-
-prefeito, Adézio Dias 
Barbosa, além de se-
cretários de governo e 
vereadores, que com-
pareceram ao evento.

Durante a entrega da 
premiação, o prefeito 
informou as equipes 
que os três primeiros 
colocados do torneio 
irão receber um kit com 
uniforme de jogo novo.

A Inter de Limeira 
apresentou, nesta terça-
-feira, o técnico Vinícius 
Bergantin, que chega ao 
clube após uma longa pas-
sagem pelo Ituano.

O novo treinador con-
cedeu entrevista ao lado 
do presidente do Leão, 
Lucas D’Andrea Balistie-
ro, e do diretor executivo 
do clube, Thiago Gaspa-
rino. Durante a conversa, 
se apresentou e revelou os 
motivos que o levaram a 
acertar a ida para Limeira.

- Queria agradecer a 
confiança do presidente. 
Estou muito feliz, motiva-
do, de estar em um clube 
sério, com pessoas sérias, 
um projeto bem claro. 
E isso é o que mais mo-
tiva, a gente saber onde 
está e aonde quer chegar, 
com uma estrutura muito 
funcional. E muito feliz, 
porque eu tenho certeza 
que vai ser um ano de 
muito trabalho e muitas 
realizações para o torce-
dor leonino.

 
Vinícius Bergantin é 

apresentado pela Inter de 
Limeira — Foto: Thiago 
Kai/Inter de Limeira

- Eu acho que sou uma 
pessoa simples, com ideias 
claras e, desde a primeira 
conversa com a Inter, as 
ideias, os pensamentos, 
os projetos são muito pa-
recidos, senão iguais. E eu 
gosto muito desse projeto 
a longo prazo. Foi assim 
na minha carreira como 
atleta ainda, ter vivido 
oito anos na Bundesliga, 
no Hannover. Tive o pra-
zer de ter também nove 
anos no Ituano. E saber 
enxergar claramente o 
projeto de um clube.

O técnico revelou ainda 
os planos para a Inter de 
Limeira ao longo de 2022.

- A Inter está se estru-
turando. Nosso objetivo 
é, sim, buscar o acesso. 
Tem vários processos, 
passa pela montagem 
para o Paulista. Mas hoje 
a Inter pode fazer esse 

planejamento de um ano. 
Um objetivo por vez, mas 
no segundo semestre, sim, 
com força total para bus-
car esse acesso (à Série C 
do Brasileirão).

Aos 41 anos, Bergan-
tin vai para a primeira 
experiência como treina-
dor fora do Ituano, onde 
participou dos últimos 
quatro estaduais, chegan-
do às quartas de final em 
2019. Também em 2019, 
conquistou o acesso para 
a Série C do Brasileiro.

- Eu chego à Inter de 
Limeira já com uma iden-
tificação de pensamento, 
de trabalho. E tenho cer-
teza que, no dia a dia, as 
dificuldades normais va-
mos ter, mas você saben-
do onde está, aonde quer 
chegar, com um perfil de 
profissionais que pensam 
da mesma maneira, o 
trabalho com certeza vai 
fluir.

Veja outros pontos da 
entrevista com o técnico:

Reforços:
- Isso vai ser sempre 

discutido. Já falamos de 
elenco. Acho que não só 
goleiro, mas todas as po-
sições, a gente vai ter que 
estar bem ativo no mer-
cado. E buscando joga-
dores que tenham perfil, 
tenham a fome, a vontade 
de vestir a camisa da Inter 
para fazer um grande ano, 
não só no Campeonato 
Paulista, mas projetan-
do um grande segundo 
semestre, aproveitando 
campeonato nacional.

Formação de jogado-
res:

- O Campeonato Pau-
lista tem a possibilidade 
da lista B. A gente já con-
versou sobre o assun-
to, vamos estar sempre 
olhando para a categoria 
de base. Uma das coisas 
que conversamos é que 
a curto e médio prazo, 
é retomar as categorias 
de base (que estiveram 
terceirizadas nos últimos 
anos). A gente vê como 

extrema importância isso.
Folha salarial baixa:
- O importante é você 

saber do seu tamanho. 
A Inter, com essa gestão 
bem clara, sem deixar 
a história de lado, por 
isso mantém essa proxi-
midade com o torcedor, 
sabe que você não pode 
depositar todo o aporte 
financeiro de meses em 
um campeonato só. En-
tão está sendo feito um 
planejamento e isso me 
motiva mais ainda, por-
que vai existir diferença 
de folha, mas mais do que 
isso, a gente acredita no 
perfil dos atletas que vão 
chegar e vão competir de 
igual para igual com os 
grandes e os outros times 
do interior.

Proposta de jogo:
- Eu tenho as ideias de 

jogo na minha cabeça. Às 
vezes varia por adversário, 
às vezes varia pelas carac-
terísticas dos jogadores. 
Acho que tem que partir 
de um modelo de jogo que 

os jogadores entendam 
todas as fases do jogo, 
de organização ofensiva. 
Com certeza, nós vamos 
buscar construir o jogo 
de uma forma qualificada. 
Na hora de marcar, todo 
mundo tem que marcar, 
o futebol moderno, desde 
sempre, pede isso. E ter as 
transições também bem 
definidas, para dificul-
tar para o adversário. E 
aproveitar, com certeza, 
dependendo do placar, do 
momento do jogo, chamar 
o adversário para buscar o 
espaço no contra-ataque.

- Acho que a palavra 
que vocês vão escutar 
muito de mim é “equilí-
brio”, não só no modelo de 
jogo, mas até na maneira 
de pensar, de levar o dia 
a dia, que eu acho que, no 
alto nível que a Inter vai 
disputar, a gente precisa 
de muito equilíbrio não só 
para sobreviver, mas para 
se sobressair em relação 
aos adversários.

Fonte GE

Thales comemora série invicta do Guarani e mira Coritiba

UNASP promove evento de futebol para alunos internos

VARZEANOS É O GRANDE CAMPEÃO DO TORNEIO 
‘RETOMADA ESPORTIVA 2021’

Vinícius Bergantin é apresentado pela Inter e mira a Série D

Thales, Guarani — Foto: Thomaz Marostegan/Guarani FC
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O NFT (em inglês, 
non-fungible token) 
é uma tecnologia que 

permite o registro de 
qualquer tipo de arqui-
vo digital. Seu objetivo 

é tornar uma imagem, 
vídeo ou som algo “úni-
co” o associando a este 
código de computador.

Chloe  C lem,  que 
agora tem 10 anos, fi-
cou famosa em 2013, 
quando sua mãe, Katie 
Clem, compartilhou 
sua reação a uma via-
gem surpresa para a 
Disney.

O olhar de desapro-
vação, de quando ela 
tinha apenas 2 anos, 
ganhou as redes e é 
usado até hoje por in-

ternautas para reações 
“indignadas”. A publi-
cação tem mais de 20 
milhões de visualiza-
ções no YouTube.

O meme ficou co-
nhecido como “Side-
-eyeing Chloe”, que sig-
nifica algo como “Chloe 
olhando de lado”, em 
português. É uma ex-
pressão utilizada quan-
do alguém move os 
olhos sem modificar 
a posição da cabeça, 
dando um ar de repro-
vação.

De acordo com a 
BBC, os lances para o 
vídeo em formato NFT 
partem de 5 ethereum, 
a criptomoeda de venda 
do certificado digital. O 
valor é equivalente a 
cerca de US$ 15.000.

Mas a expectativa 
é que o valor final de 
venda fica bem supe-
rior. O meme “Doge”, 
por exemplo, foi arre-
matado por mais de 
US$ 4 milhões em ju-
nho passado.

A imagem de garota 

em frente a um incên-
dio, por sua vez, foi 
vendida por US$ 473 
mil.

Chloe no Brasil
Tamanho é o sucesso 

de Chloe no Brasil que, 
em 2017, ela fez um 
tour pelo país a convite 
do Google. Com frequ-
ência, ela lembra dos 
fãs brasileiros também 
es suas postagens.

“Brasil, nós te ama-
mos!”, foi dito em uma 
postagem de 6 de abril 
passado.

No mês de setem-
bro, os Grupos Infan-
tis e Juvenis do Guri 
Capital e Grande São 
Paulo,  programa de 
educação musical e in-
clusão sociocultural da 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do 
Governo do Estado de 
São Paulo, gerido pela 
Santa Marcelina Cul-
tura, iniciam a tempo-
rada de apresentações 
presenciais.

A Camerata de Vio-
lões do Guri faz a aber-
tura da temporada no 
dia 25 de setembro, sá-
bado, às 11h, no Thea-
tro São Pedro. O grupo 
apresenta o programa 
Opinião, que traz mú-
sicas do espetáculo de 
mesmo nome, dirigido 
por Augusto Boal em 
1964. A Camerata in-
terpreta composições 
de Zé Ketti, João do 
Vale, José Cândido, 
Edu Lobo, Carlos Lyra 
e Vinicius de Moraes. 
A regência é de Thales 
Maestre.

E m  s e g u i d a ,  à s 
11h30, é a vez do Re-
gional de Choro apre-
s e n t a r  o  p r o g r a m a 
Prelúdios do Choro. 
Com a participação 
de Marcelo Candido, 
o grupo homenageia 
a alvorada do choro 
brasileiro e interpreta 
peças de Chiquinha 
Gonzaga, Sinhô, José 
Carvalho de Bulhões e 
João Adalto Silva.

Para encerrar a pro-
gramação do sábado 
no Theatro São Pedro, 
a Big Band do Guri 
faz apresentação sob 

o comando de Pau-
la Valente. O grupo 
apresenta um progra-
ma com composições 
como Xote das meni-
nas, de Luiz Gonzaga, 
Vamos fugir, de Gil-
berto Gil e Johnny B 
Goode, de Peter Tosh, 
entre outras.

N o  d i a  s e g u i n t e , 
26, domingo, a partir 
das 11h, os três gru-
pos sobem ao palco 
do Auditório do MASP 
e apresentam o mes-
mo repertório. Todas 
as apresentações dos 
Grupos Infantis e Ju-
venis do Guri Capital e 
Grande São Paulo têm 
entrada gratuita.

A programação com-
pleta está disponível 
em: http://gurisanta-
marcelina.org.br/ 

Grupos Infantis e 
Juvenis | Temporada 
2021

SETEMBRO
C A M E R A T A  D E 

VIOLÕES DO GURI 
Thales Maestre, re-

gência
PROGRAMA
ZÉ KETI
Opinião [arr: Thales 

Maestre]
JOÃO DO VALE / 

JOSÉ CÂNDIDO
Carcará [arr: Thales 

Maestre]
EDU LOBO
Boranda [arr: Thales 

Maestre]
CARLOS LYRA / VI-

NICIUS DE MORAES
Marcha da Quarta 

Feira de Cinzas [arr: 
Thales Maestre]

Data: 25 de setem-
bro, sábado, 11h

Local: Theatro São 

Pedro
Endereço: Rua Bar-

ra Funda, 171, Barra 
Funda, São Paulo

Data: 26 de setem-
bro, domingo, 11h

Local: Auditório do 
MASP

Endereço:  Av. Pau-
lista, 1578, Cerqueira 
César, São Paulo

E N T R A D A  G R A -
TUITA

 
R E G I O N A L  D E 

CHORO DO GURI 
Prelúdios do Choro 
Marcelo Candido, 

regente
PROGRAMA
JOSÉ CARVALHO 

DE BULHÕES
I r r e s i s t í v e l  [ a r r : 

Marcelo Candido]
CHIQUINHA GON-

ZAGA
Gaúcho, Corta Jaca 

[arr: Marcelo Candido]
JOÃO ADALTO SIL-

VA
O Rebolado da Vovó 

[arr: Marcelo Candido]
SINHÔ
Jura [arr: Marcelo 

Candido]
Data: 25 de setem-

bro, sábado, 11h30
Local: Theatro São 

Pedro
Endereço: Rua Bar-

ra Funda, 171, Barra 
Funda, São Paulo

Data: 26 de setem-
bro, sábado, 11h30

Local: Auditório do 
MASP

Endereço:  Av. Pau-
lista, 1578, Cerqueira 
César, São Paulo

E N T R A D A  G R A -
TUITA 

 
BIG BAND INFAN-

TO JUVENIL DO GURI
Paula Valente, re-

gente
PROGRAMA
LUIZ GONZAGA / 

ZÉ DANTAS
Xote das meninas 

[arr: Paula Valente]
JOÃO DO VALE
Pisa na Fulô [arr: 

Paula Valente]
GILBERTO GIL / 

LIMINHA
Vamos fugir [arr: 

Paula Valente]
PETER TOSH 
J o h n n y  B  G o o d e 

[arr: Paula Valente]
Data: 25 de setem-

bro, sábado, 12h
Local: Theatro São 

Pedro
Endereço: Rua Bar-

ra Funda, 171, Barra 
Funda, São Paulo

Data: 26 de setem-
bro, domingo, 12h

Local: Auditório do 
MASP

Endereço:  Av. Pau-
lista, 1578, Cerqueira 
César, São Paulo

E N T R A D A  G R A -
TUITA

 
Guri Capital e Gran-

de São Paulo
O Guri é um pro-

grama que desenvolve 
o ensino musical e a 
inclusão sociocultural 
para 13 mil crianças e 
adolescentes entre 6 e 
18 anos em 44 polos da 
capital e em cidades da 
Região Metropolitana 
de São Paulo. Sob ges-
tão da Santa Marcelina 
Cultura, Organização 
Social (OS) qualifica-
da pela Secretaria de 
Cultura e Economia 
Criativa do Estado de 

São Paulo, o programa 
proporciona a oportu-
nidade de crescimento 
cultural e inclusão so-
cial por meio de uma 
educação musical de 
qualidade apoiada por 
um trabalho social efe-
tivo. Sempre apostan-
do na plena capacidade 
de desenvolvimento 
do ser humano, o Guri 
oferece  não apenas 
uma rede de apoio para 
suas alunas e alunos, 
mas também para seus 
familiares e comunida-
des nas quais o progra-
ma atua.

Os Grupos Infantis 
e Juvenis são parte 
fundamental da estru-
tura artístico-pedagó-
gica do Guri Capital 
e Grande São Paulo. 
Suas apresentações 
refletem não apenas o 
ensino de música ofe-
recido pelo programa, 
como também deixam 
evidente o trabalho so-
cial presente em cada 
um dos 44 polos dis-
tribuídos pela capital 
e região metropolitana 
de São Paulo.

S a n t a  M a r c e l i n a 
Cultura

Eleita a melhor ONG 
de Cultura de 2019, 
além de ter entrado na 
lista das 100 Melhores 
ONGs do ano, a Santa 
Marcelina Cultura é 
uma associação sem 
fins lucrativos, quali-
ficada como Organiza-
ção Social de Cultura 
pelo Governo do Esta-
do de São Paulo, por 
meio da Secretaria de 
Cultura e Economia 
Criativa.  Criada em 

2008, é responsável 
pela gestão do Guri na 
Capital e região Metro-
politana de São Paulo 
e da Escola de Música 
do Estado de São Paulo 
– Tom Jobim (EMESP 
Tom Jobim). O objeti-
vo da Santa Marcelina 
Cultura é desenvolver 
um ciclo completo de 
formação musical in-
tegrado a um projeto 
de inclusão sociocul-
tural, promovendo a 
formação de pessoas 
para a vida e para a 
sociedade. Desde maio 
de 2017, a Santa Mar-
celina Cultura também 
gere o Theatro São Pe-
dro,  desenvolvendo 
um trabalho voltado a 
montagens operísticas 
profissionais de quali-
dade aliado à formação 
de jovens cantores e 
instrumentistas para 
a prática e o repertó-
rio operístico, além 
de se debruçar sobre 
a difusão da música 
sinfônica e de câma-
ra com apresentações 
regulares no Theatro. 
Para acompanhar a 
programação artísti-
co-pedagógica do Guri 
Capital e Grande São 
Paulo, da EMESP Tom 
Jobim e do Theatro São 
Pedro, baixe o aplicati-
vo da Santa Marcelina 
Cultura. A plataforma 
está disponível para 
download gratuito nos 
sistemas operacionais 
Android, na Play Sto-
re, e iOS, na App Sto-
re. Para baixar o app, 
basta acessar a loja e 
digitar na busca “Santa 
Marcelina Cultura”.

Ideias sustentáveis 
adotadas nas Escolas 
Técnicas Estaduais (Ete-
cs) e cases do setor in-
dustrial, com foco no uso 
inteligente de recursos 
naturais e na preservação 
do meio ambiente, serão 
apresentados na oita-
va edição do Seminário 
Boas Práticas de Susten-
tabilidade. Organizado 
pelo Centro Paula Souza 
(CPS), o evento online 
será realizado nos dias 
7 e 8 de outubro, com 
intuito de estimular a tro-
ca de experiências com 
instituições nacionais 

e internacionais, bem 
como aproximar escolas 
e empresas.

O público-alvo são 
professores e estudantes 
de Etecs e Faculdades de 
Tecnologia (Fatecs), além 
da comunidade em geral. 
A transmissão será feita 
pelo canal da Unidade 
do Ensino Médio e Téc-
nico (Cetec) no Youtube. 
Docentes interessados 
na emissão de certificado 
podem fazer a inscrição 
até quinta-feira (23) no 
Portal do Participante.

“Os participantes po-
derão conhecer o poten-

cial das Etecs na busca 
por soluções sustentá-
veis e também o que as 
empresas estão fazendo 
para identificar opor-
tunidades e tendências 
de inovação”, explica a 
coordenadora de projetos 
da Cetec Denise Moreira 
dos Santos. “São exem-
plos que podem servir 
de inspiração para que 
novas propostas sejam 
desenvolvidas em sala de 
aula”, afirma.

A programação terá 
início com o case Ca-
minho para o futuro da 
Energia Limpa – Clean 

Energy, apresentado por 
Debora Brito dos Santos, 
da empresa Risktec So-
lutions TUV Rheinland 
Group, sediada no Texas. 
Em seguida, serão apre-
sentados o cenário atual 
do desenvolvimento sus-
tentável com Paulo Aze-
vedo, professor da Facul-
dade de Saúde Pública 
da Universidade de São 
Paulo (USP), e o poten-
cial dos biodigestores de 
baixo custo, com Ricardo 
Oliani, da Biomovement 
Ambiental. Por fim, ha-
verá um tour pelo projeto 
de piscicultura da Etec de 

Monte Aprazível.
No segundo dia serão 

abordados recursos di-
dáticos e lúdicos no en-
sino de temas ligados ao 
meio ambiente com Isa-
bel Alves, professora da 
Universidade Autônoma 
de Barcelona. Também 
estão previstas apresen-
tações de projetos sus-
tentáveis da Braskem e 
do Instituto Niltex, com 
Jorge Soto e Nilton Jorge 
Del Zotto. Já Telines Ba-
sílio do Nascimento Jr., 
da Cooperativa de Traba-
lho e Produção, debaterá 
sobre Beneficiamentos 

de materiais recicláveis. 
Ao final do encontro, os 
internautas participarão 
de uma visita virtual em 
que poderão conhecer o 
projeto de meliponicul-
tura da Etec Prof. Urias 
Ferreira, de Jaú.

Serviço
8º Seminário Boas 

Práticas de Sustentabi-
lidade

Data: 7 e 8 de outubro
Horário: 15 horas
Local: Youtube (dia 7 

e dia 8)
Inscrições para certi-

ficação até quinta-feira 
(23)

A Cultura dos Memes que dá dinheiro 

Guri Capital e Grande SP iniciam temporada de 
apresentações presenciais

Seminário debate boas práticas de 
sustentabilidade nas Etecs

A famoso meme da garotinha Chloe será vendido em leilão no formato digital NFT. O anúncio foi feito em seus perfis oficiais nas redes 
sociais.

Theatro São Pedro e Auditório do MASP recebem temporada de concertos presenciais do Guri Capital e Grande São Paulo

Programação contará com apresentações de boas práticas aplicadas em Etecs e cases de sucesso adotados no setor industrial

Uma expressão inesquecível de Chloe 
— Foto: Reprodução
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Artigo Dicas sobre as famosas lentes dentais pelo 
especialista e dentista Bryan Arlean

Projeto de Lei propõe a regulamentação das criptomoedas no Brasil

Eliminado nas cotas raciais de concurso público: o que fazer?

Atualmente o Brasil 
ocupa o 2º lugar mun-
dial em realização de 
mudanças odontológi-
cas. Muitos brasileiros 
em busca do sorriso 
perfeito, em busca de 
elevar a autoestima e 
inspirados por modelos, 
celebridades e influen-
ciadores digitais, têm 
buscado especialistas da 
área para transformar os 
seus sorrisos.

A alta exposição nas 

redes sociais através de 
lives, videoconferências 
e produção de conteúdo 
digital, tem despertado a 
necessidade de melhorar 
a aparência e corrigir al-
gumas imperfeições nos 
dentes.

O Cirurgião- den-
tista e especialista em 
lentes dentais, Bryan 
Arlean Martins Olivei-
ra inscrito no CRO-SP: 
129611, conta um pouco 
sobre como funciona 

o procedimento e for-
nece dicas de cuidados 
e como mantê-las.

Como funciona o 
procedimento:

São facetas de resi-
na colocadas sobre os 
dentes, para corrigir 
imperfeições, espaça-
mentos, deformações, 
desgastes, proporciona-
ndo uma nova harmonia 
em seu sorriso.

Como o paciente 
pode cuidar para que as 
lentes durem por mais 
tempo e qual o intervalo 
de tempo para realizar 
as manutenções?

- Use escovas de cer-
das macias.

- Abandone o hábito 
de roer as unhas.

- Não abra sachês 
alimentícios com os 
dentes.

- Alimentos duros, 
como castanhas, co-

cadas,  podem fazer 
pressão sobre as lentes 
e quebrá-las.

- Alimentos e bebi-
das pigmentadas, com 
o tempo, podem alterar 
a cor das resinas. Logo, 
ao ingeri-los, redobre a 
atenção com a higiene 
dos dentes.

- O ideal é que o pa-
ciente faça manutenção 
das resinas de uma a 
duas vezes por  ano. Para 
manter a qualidade e o 
brilho das lentes.

Quais alimentos o 
paciente deve evitar 
após colocar as lentes 
de contato?

- Alimentos muito 
duros, como amendoim, 
torresmos, podem fazer 
pressão sobre as lentes e 
quebrá-las.

- Sachês alimentícios, 
como ketchup, podem 
causar pressão e quebrar 
as lentes.

O Projeto de Lei 
2303/2015, de autoria 
do deputado federal 
Aureo Ribeiro (Sol-
idariedade/RJ), que 
propõe a regulamen-
tação das criptomoe-
das no Brasil, obteve 
em 13 de setembro um 

novo parecer substitu-
tivo de seu relator, o 
deputado federal Ex-
pedito Ferreira Netto 
(PSD-RO).

Com isso, o pro-
jeto passou para uma 
nova fase e deverá ser 
votado pelos membros 
da Comissão Especial 

que analisa o assunto. 
Na nova versão,  foi 
proposta uma taxono-
mia não usual para os 
criptoativos, dividin-
do-os em Criptoati-
vo,  Criptoficha ref-
erenciada em ativos, 
Criptoficha de moeda 
eletrônica e Criptofi-
cha de consumo.

 
N a  v i s ã o  d e  Ju -

lian Lanzadera, Dire-
tor de Distribuição e 
Relações Instituciona-
is da Transfero, uma 
empresa internacional 
de soluções financei-
ras baseadas em tec-
nologia Blockchain, a 
proposta de redação 
utilizada pode levar a 
um conflito de com-
petências entre Banco 
Central e CVM, dado 
q u e  d e t e r m i n a d o s 
criptoativos se encaix-
am em mais de uma 
def in ição  no  texto . 
“Se o PL for aprovado 
e convertido em lei 
com essa redação, te-
remos um quadro de 
insegurança jurídica, 
pois  um determino 

criptoativo pode ficar 
no limbo entre duas 
autarquias”, analisou. 
Em sua avaliação, as 
consequências seriam 
prejudiciais ao desen-
volvimento de novos 
negócios no país, prej-
udicando investimen-
tos na indústria.

 “O parecer do pro-
jeto não foi bem rece-
bido, ainda mais con-
siderando que existe 
outro Projeto de Lei 
sobre a matéria tra-
mitando no Senado, 
amplamente debatido 
junto ao mercado e os 
reguladores envolvi-
dos”, afirmou Lanza-
dera.

T e r m o  “ c r i p t o -
fichas” pode causar 
conflitos

Ao invés de tokens, 
stablecoins e outros 
termos já consolida-
dos, o autor do sub-
stitutivo propõe que o 
Brasil utilize o termo 
criptofichas. O texto 
apresenta três novas 
nomenclaturas: crip-

toficha referenciada 
em at ivos  (security 
tokens),  criptoficha 
de  moeda e letrôni-
ca  e  cr iptof icha  de 
consumo (que seri-
am utilizados apenas 
para transações nas 
plataformas que  os 
emitiram).

O  r e l a t o r  d e -
fende que as  “crip-
tofichas referencia-
das em ativos” sejam 
consideradas valores 
mobil iários,  deven-
d o  a t e n d e r  r e g r a s 
d e t e r m i n a d a s  p e l a 
Comissão de Valores 
Mobil iár ios  (CVM). 
Seu parecer propõe 
que caberá ao Con-
selho Monetário Na-
cional definir se uma 
cr iptof icha  es tá  ou 
não sujeita à regulam-
entação da autarquia.

 
“ O  s u b s t i t u t i v o 

cria taxonomia dis-
tintas para a CVM e 
Banco Central,  cau-
s a n d o  c o n f u s ã o ” , 
d e s t a c o u  L a n z a d e -
ra. Segundo ele, não 

houve  a l inhamento 
com o mercado. Por 
isso, dois dias após a 
apresentação do sub-
stitutivo,  já haviam 
s ido  encaminhadas 
d i v e r s a s  p r o p o s t a s 
de emenda ao texto, 
visando uma melhor 
adequação ao setor. O 
parecer também não 
a b o r d a  t o k e n s  n ã o 
fungíveis (NFTs) ou 
tokens de finanças de-
scentralizadas (DeFi).

 
A g o r a ,  o  t e x t o 

deverá ser debatido 
entre  os  par lamen-
tares e votado em re-
união deliberativa da 
Comissão  Especia l . 
Caso aprovado, o tex-
to  será  encaminha-
do para  aprec iação 
n o  S e n a d o .  C a s o  a 
comissão do Senado 
promova mudanças 
que descaracterizem 
o texto aprovado, o PL 
volta para a Câmara. 
Uma vez aprovado nas 
duas casas legislati-
vas, o texto segue para 
sanção do presidente 
da República.

*Agnaldo Bastos
 
O candidato elimi-

nado nas cotas raciais 
de concurso, muitas 
vezes, se vê perdido 
nessa situação em que 

sua inscrição é rejeit-
ada pela banca exam-
inadora.

Isso porque, ainda 
que a política de cotas 
tenha surgido em um 
contexto de afirmação, 

a falta de um critério 
exato de diferenciação, 
entre o que é uma pes-
soa preta ou parda, 
ainda é uma questão 
muito sensível.

 

A polít ica de co-
tas, incluída no Brasil 
em 2014 pela Lei n.º 
12.990, diz que uma 
parcela das vagas de 
concursos públicos e de 
universidades públicas 

seja destinada a pes-
soas pretas ou pardas.

A l é m  d e  o u t r a s 
questões, trata-se de 
uma estratégia de in-
serção das camadas 
economicamente hi-

possuficientes da so-
ciedade em lugares his-
toricamente ocupados 
por  uma parcela  de 
pessoas em sua maio-
ria.
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL


